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“现在过马路方便、安全多了，不用担

心过往车辆，为‘微建议’点赞！”在吉林省

辽源市交通花园小区路口，一场“微建议”

办理情况回头看活动正在举行，来往群众

对新增的缓步台阶很满意。

望着道路上秩序井然的人流，辽源市

政协委员姜涛欣慰地说：“在这个路口增

改台阶的建议，是我提出的。”

鼓励政协委员多渠道
履职，借助“微建议”推动
民生实事落细落实

近年来，吉林省政协积极探索开展网

络议政、远程协商，拓宽履职平台，高效服

务民生。 2023 年 10 月，“政协吉云”平台

正式启动，政协委员可以通过该平台中的

“微建议”板块，围绕社会治理难题和群众

身边的烦心事提出建议，经审核转交相关

部门办理。

姜涛提出的《关于交通花园小区路口

至九州外滩商场人行道增改台阶的建议》，

是辽源市的第一份“微建议”。“原先从小区

到商场的人行横道的尽头，是一面高约 1.4
米的路基墙，周边群众出行极为不便，要么

选择在车道上逆行 60 米到下一个路口，要

么就得翻墙而过，极不安全。”姜涛说，周边

居民有近千户，商场每周客流量近万人次，

“因为这条人行横道，交通常常堵塞。”

从居民出行和交通安全的角度出发，

姜涛整理提交了在人行道增改台阶这一

建议。收到建议后，辽源市政协随即邀请

辽源市政府办公室及相关单位到交通花

园小区路口调查并现场协商，最终确定了

施工方案。今年刚开春，项目便开始建

设。4 月，改造工作完成，新增的缓步台阶

平整美观，还加装铁艺楼梯扶手，并设置

石墩，进一步避免机动车冲撞。

据了解，吉林全省 9 个市（州）、60 个

县（市、区）的政协系统和政协委员都被调

动起来，截至 8 月下旬，全省三级政协共提

交“微建议”2694 条，办结 1767 条。

“‘政协吉云’有助于帮助政协委员积

累履职经验，提升履职能力，从一条条‘微

建议’中总结出‘解决一件事、办好一类

事’的方法。”吉林省政协党组书记、主席

朱国贤说。

通过快速审核、转交建
议，强化部门联动，促进“微
建议”高效落地

出租车收费，该“四舍五入”还是“据

实支付”？

5 月底，在吉林省长春市，有乘客在

打车时，车费显示为 11.6 元，出租车司机

却要“四舍五入”收费 12 元。乘客认为司

机多收取了费用，司机则表示一般都是

采取“四舍五入”的方式。二人说法不一，

在网上引起了讨论。

“以前因为找零不便等原因，长春市

出租车收费大多是‘四舍五入’。”吉林省

政协委员、九三学社吉林省委会专职副主

委孙立忠说，但在移动支付时代，已不存

在这种不便，且“四舍五入”的收费方式不

符合消费者的需求。为此，6 月 18 日，孙

立忠在“政协吉云”平台上提交了《关于规

范出租车收费的建议》，建议长春市依据

消费者权益保护法规范出租车收费方式，

乘客可根据计价器显示金额据实支付。

孙立忠介绍，“政协吉云”平台上可以

看到实时更新的建议办理流程——6 月

20 日，长春市政府办公厅收到该建议，并

转交市交通运输局处理；6 月 28 日，长春

市交通运输局征询了长春市出租汽车行

业协会、出租汽车企业及出租汽车个体经

营者等代表的意见，多方一致同意将原有

的收费方式调整为“据实支付”。“建议办

理、落实一共只用了 15 天。”孙立忠说。

7 月 3 日，长春市发展和改革委员会、

长春市交通运输局等部门联合发布《关于

调整长春市巡游出租汽车计费方式的通

知》，确定自 8 月 1 日起，长春市出租汽车计

费方式由“四舍五入”调整为“据实支付”。

“我们的工作不只是提交建议。”吉林

省政协办公厅副主任徐高峰说，通过快速

审核、转交建议，强化部门联动等全流程

机制，一大批事关群众利益的问题得到妥

善解决，政协委员的建议实现了高质高效

落地。

规范“微建议”提出、转
交、评价等环节，督促及时
办理、及时反馈

“城市里一些空调外挂机安装位置不

合理，应加强统一规范。”“我建议提升城

市停车服务单位监督管理水平，切实保护

消费者合法权益。”……近日，一场以“微

观善治”为主题的协商恳谈会在吉林省政

协举行。来自吉林省、长春市有关部门、

单位负责同志与 10 多名政协委员面对面

回应委员就物业服务、交通治理、环境整

治等城市精细化管理提出的“微建议”，并

当场探讨解决问题的思路。

“这场协商恳谈会就是‘微建议’工作

形成闭环的一个重要组成部分。”徐高峰

说，“‘微建议’工作的高效、长效运行，关

键在于有完善的机制。”为此，吉林省政协

出台《政协吉林省委员会微建议工作办法

（试行）》，从“微建议”的提出、审核、转交、

办理、监督和评价等方面作出明确规范。

与此同时，吉林省政府、省政协联合

发布《关于做好政协委员微建议办理工

作的通知》，根据“微建议”涉事权限、范

围，提交同级党委、政府部门或转交上、

下级政协及时办理、及时反馈。

“协商恳谈会的召开，聚焦的就是办

理这个环节。”徐高峰说，“针对反映问题

比较集中的‘微建议’，我们会邀请提出

建议的委员和相关方面代表参加，让建

议从‘云端’落实到‘地头’。”

“部分政协委员一开始也有顾虑，认

为频繁提建议是不是在找毛病、添麻烦。”

徐高峰介绍，为了在建议提出环节做好引

导，吉林省政协进一步做好说明解释工

作，加强对委员的业务培训，让“微建议”

切实从群众中来、从实际中来、从调查研

究中来。

如今，越来越多的“微建议”流向各级

职能部门，民生实事高效落地——

吉林省政协委员封雪梅、李学恩、王

威等针对中小学生课桌椅配置提出建议，

吉林省教育厅已正式启动《中小学校课桌

椅配置指南》团体标准编制工作，以更好

保障学生身心健康；白山市政协委员丛嘉

博提出《改善白山市医院进出口交通秩序

的建议》，当地已开展集中排查，并增设两

处人行横道，将原有双向两车道改造为双

向三车道；吉林市政协委员张晨涛提出

《关于 213 公交车增加班次的建议》已被吉

林市公交集团采纳并落实……

在人行道增改台阶的建议落实后，姜

涛又针对整治小区内电动车私拉飞线充电

等民生问题提出了建议，在日常生活中也对

身边的大事小情更加关注。“在助推民生问

题解决的过程中，政协的平台和桥梁作用充

分体现，我们也越来越有干劲和收获。”

吉林省政协积极探索网络议政、远程协商等新形式—

拓宽履职平台 高效服务民生
本报记者 汪志球 门杰伟

核心阅读

近年来，吉林省政协
积极探索开展网络议政、
远程协商，着力建设“政协
吉云”平台，拓宽履职渠道，
助力服务民生。

截至 8 月下旬，全省
三级政协通过“政协吉云”
平台提交“微建议”2694条，
办结1767条。吉林省政协
深入基层、调查研究，解决

“一件事”，办好“一类事”，
打通堵点、破解难点，提高
社会治理效能。

本报北京 9月 11日电 （记者

齐志明）今年以来，早教、健身等预

付式消费领域出现的“职业闭店

人”侵害消费者权益问题受到社会

关注。

中国消费者协会有关负责人

介绍，“职业闭店人”是指专门为经

营不善尤其是采取预付费经营模

式的经营者，策划闭店方案、实施

闭店行为，并处理经营者遗留维权

纠纷的群体。职业闭店行为多发

生在预付式消费领域，目的是帮助

经营者套走预付消费资金，逃避法

律责任，降低向消费者承担责任的

成本和风险。

为防范职业闭店行为侵害消

费者合法权益，中消协提醒广大消

费者要注意以下几点：

消费前，建议消费者先评估真

实消费意愿和实际消费能力，再结

合商家信誉、商品服务质量等信息

货比三家，谨慎做出决定。

预付式消费务必签署书面合

同。消费中，建议消费者要求经营

者按照《中华人民共和国消费者权

益保护法实施条例》第二十二条的

规定提供书面合同，仔细审阅商品

服务的具体内容、价款费用、预付款

退还方式、违约责任等条款，尽量避

免一次性大额充值，妥善留存发票、

收据、与经营者沟通记录等凭证。

消费后，如果发现商家停业、

关门、跑路、失联并且具有职业闭

店行为特征，建议消费者收集相关

证据，向当地消协组织或者有关行

政部门投诉。

中消协提醒消费者——

预付式消费务必签署书面合同

本报福州 9月 11日电 （记者

王崟欣）福建省泉州市晟宇医疗科

技有限公司人事行政经理池晓芳，

过去常为公司的人才招聘而发愁。

作为一家细分领域的科创企业，公

司对人才的专业对口度要求较高。

过去，池晓芳常奔走于各大高校双

选会现场，但效果并不理想。

今年初，在泉州经济技术开发

区组织的一场人才沙龙上，池晓芳

向经开区人才科反映了人才招引

难题。一个月后，人才科工作人员

和池晓芳一起来到福州某高校春

季双选会的现场，池晓芳负责推介

公司，人才科工作人员则负责介绍

经开区的引才政策，池晓芳当场就

与 15 人确定就业、实习意向。

人才进得来，还得发展好。身

为泉州经开区的企业人才服务联络

员，池晓芳平时一头对接经开区人

才办，一头服务公司。“过去，企业有

需求，但不了解信息；我们有政策，

却对接不上企业，人才服务联络员

就起到了关键作用。”泉州经开区人

才科科长王洋洋介绍，目前，经开区

人才服务联络员队伍已吸纳 62 家

企业的 67名人员。

“纺织鞋服、机械制造、生物医

药和电子信息是泉州经开区的四大

主导产业。无论是纺织鞋服等传统

产业的转型，还是生物医药等新兴

产业的发展，人才都非常重要。”王

洋洋说，近年来，泉州经开区不断优

化营商环境，实施人才“港湾计划”、

人才强区战略，完善人才申领奖补、

住房保障、购房补贴等优惠政策，从

产业链和企业发展需求出发做好引

才服务，推动高新区高质量发展。

福建泉州经开区优化营商环境

完善优惠政策 做好引才服务
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